

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 91 (1964)
Heft: 5-6

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-233624>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

Après les vendanges, les vignerons ont repris le chemin de la vigne. Jusqu'au début de décembre, ils ont pu remonter leurs terres, faire déjà quelques minages, rechausser les ceps pour l'hiver.

Pendant ce temps, dans la cave, dans son enveloppe de ciment-verre ou de bois, le « nouveau » se fait, se dépouille. Sa robe brune s'éclaircit et, petit à petit, il se change en vin. On le goûte, on le déguste, ce nouveau, on le flaire, on le regarde, on le fait rouler dans sa bouche avant de l'ingurgiter... Il va bien !...

En décembre, c'est le moment des « mises ». Annoncées par les journaux, elles connaissent une faveur toujours accrue. Mais tous les dégustateurs ne sont pas des miseurs et des acheteurs, il y a... des accompagnateurs qui reviennent régulièrement.

Vu la grosse récolte de cette année, il était à prévoir que les prix auraient de la peine à atteindre ceux des années précédentes. Et les crus cotés qui, d'habitude, obtenaient des prix élevés, sont restés en dessous des estimations. Les journaux s'en faisaient les échos et titraient en gros : *Les vins lausannois se sont mal vendus !* Les vignerons de la Riviera sont « inquiets » parce que les prix pratiqués

le sont en dessous des prix officiels. Et à Morges, on parle d'une « insuffisante introduction des vins vaudois outre-Sarine ».

D'un autre côté, la Confédération prendra en charge une partie de la récolte 1963. Tout cela pour reconnaître que dans le marché des vins il n'y a pas de... surechauffe. Ce sont les caves qu'il faut chauffer pendant ces périodes froides pour que le nouveau puisse fermenter normalement...

Quand on entend à la radio ou qu'on lit dans les journaux certaines enquêtes sur l'alcoolisme et ses dangers — que l'on ne peut nier — on serait tenté de ne plus toucher un verre de vin...

Mais, est-ce seulement l'usage du vin qui provoque l'alcoolisme ? Lisez les réclames des journaux en cette fin d'année, admirez les étalages rutilants et les vitrines alléchantes des magasins. Que d'alcools de toutes marques et de tous genres ! Que de flacons aux formes étudiées, ventrues, allongées, carrées, trapues ! Tout cela est tentant, n'est-ce pas ?...

Si le vin était meilleur marché, les consommateurs en boiraient-ils davantage ? On demandait un jour à un vieux marchand de bétail :

— Dites, père Salomon, est-ce vrai que le bétail baisse ?

— Oui, il baisse, à l'écurie... quand il est couché !

Et pour les bouteilles, suffit-il de les placer dans un casier plus bas pour dire qu'elles ont baissé ?...

Revenons à nos vignerons, qui espèrent toucher un prix raisonnable de leur travail, comme tout le monde. C'est ce qu'on peut leur souhaiter en ce début d'année. Il faut du courage pour rester fidèle à la terre, ne l'oubliions pas !

Mat.